



Teoría de la conspiración

En el ajedrez político de Morena, cada movimiento revela conspiraciones ocultas. La más reciente jugada provino de **Ricardo Monreal**, coordinador de los senadores morenistas, quien decidió excluir a Luisa María Alcalde, presidenta nacional del partido, y a Andrés Manuel López Beltrán, secretario de Organización, de la reunión plenaria de diputados programada para el próximo 30 de agosto en la Ciudad de México.

La explicación oficial de **Monreal**—una agenda “muy apretada” que solo se podrá desahogar en un día— suena más a argumento de ocasión que a razón de peso. En política, los tiempos se ajustan a las prioridades, y dejar fuera a la dirigente partidista justo cuando se avecina la discusión de diez reformas clave, incluida la electoral que impactará en la contienda de 2027, abre la puerta a lecturas más profundas: ¿se trata de una simple omisión o de una conspiración interna para marcar distancias con la cúpula morenista?

La lista de invitados deja claro un énfasis gubernamental antes que partidista: Rosa Icela Rodríguez, Omar García Harfuch, Marcelo Ebrard, Ariadna Montiel, Édgar Amador y Ernestina Godoy, todos con cargo en el Ejecutivo. Una selección que refuerza la narrativa de que Monreal prefiere tejer puentes con el gabinete de

la presidenta Claudia Sheinbaum antes que reforzar el vínculo con la dirigencia formal del partido.

El zacatecano asegura que habrá un encuentro posterior con Alcalde y López Beltrán, pero el gesto ya está hecho: la exclusión en un momento legislativo crucial envía un mensaje inequívoco de jerarquías y lealtades. En un contexto donde Morena busca mostrarse como un bloque monolítico, este episodio expone fisuras que, de no resolverse, podrían profundizarse con el avance de la agenda de reformas.

En política, la conspiración no siempre se anuncia con declaraciones incendiarias; a veces se ejecuta con silencios, listas de invitados selectivos y agendas “apretadas” que dejan fuera a quienes, en teoría, deberían estar en el centro de la mesa.

Comparta su opinión en:

buzon@elindependiente.mx